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中青报·中青网记者 郭 剑

尽管中超联赛尚未确定赛区以及赛

程，但经过多方努力，两支上海球队已

经进入大连赛区开始隔离，这已经是中

国足球最近 3 个月来为数不多的能令球

迷感觉振奋的消息。目前中国足协、中

职联筹备组正在努力完成第三赛区的确

认，如果不出意外，中超联赛预计可于

5 月 27 日启动，而 9 月杭州亚运会延期

的消息，也让这个赛季中超“18 支球

队 在 不 跨 年 的 情 况 下 打 满 34 轮 比 赛 ”

成为可能。

亚 奥 理 事 会 上 周 宣 布 原 定 于 9 月

10 日至 25 日在杭州举行的第 19 届亚运

会延期举行，新赛期将在各方商定后公

布。在此前中超联赛新赛季计划表中，

杭 州 亚 运 会 因 需 抽 调 多 队 U23 球 员 备

战参赛，因此联赛 9 月暂停改打足协杯

赛，如今亚运会延期，联赛反而能够正

常进行，足协杯赛则可以参照上赛季赛

程安插在联赛期间进行，无须再占用长

达数周的完整时间段。

但给职业联赛腾出时间的“亚运延

期”消息，对于国足而言却并非利好——

国足历来不缺长期集训，却缺高水平赛

事平台 ， 以 至 于 部 分 业 内 人 士 缺 乏 对

比 参 照 ， 反 而 不 如 长 期 关 注 亚 洲 足 球

的 “ 热 心 球 迷 ” 更 了 解 国 足 的 实 力 定

位 ： 2019 年 亚 洲 杯 国 足 最 终 排 名 第

6， 随 后 卡 塔 尔 世 界 杯 亚 洲 区 40 强 赛

（小 组 赛 对 手 为 马 尔 代 夫 队 、 关 岛 队、

菲律宾队、叙利亚队） 出线进入 12 强

赛 （与日本队、沙特队、澳大利亚队、阿

曼 队、越 南 队 同 组），至 3 月 30 日 0∶ 2

不敌沙特队，国足在 12 强赛 10 场比赛

中 仅 胜 越 南 队 一 场 ， 只 积 6 分 排 名 倒

数 第 二 （本 组 出 线 球 队 沙 特 队 23 分 、

日本队 22 分，附加赛球队澳大利亚队

15 分）， 最 新 一 期 亚 洲 排 名 下 降 到 第

10 位。

以 12 强赛球队综合表现分析，国

足短期内想稳定在亚洲前八实属不易。

今后 3 年，男足国字号球队面临的大赛

任 务 ， 一 是 明 年 本 土 亚 洲 杯 赛 ， 二 是

2024 年巴黎奥运会预选赛，三是新一

周 期 的 2026 年 美 加 墨 世 界 杯 预 选 赛 ，

这其中巴黎奥运会足球比赛亚洲球队仅

有 3 个名额，U23 国青的竞争力尚不足

以完成冲击任务，因此国足借本土亚洲

杯完成新老交替对于“世界杯战略”而

言便尤为重要，此番杭州亚运会延期举

行 ， 原 定 参 赛 的 U23 国 足 将 失 去 最 有

锻炼价值的实战舞台 （亚运足球年龄限

制政策与奥运接轨）。

按 照 U23 国 足 主 教 练 扬 科 维 奇 的

说法，此前球队参加阿联酋迪拜杯邀请

赛的表现出色 （4∶2 战胜泰国队），给

了教练组信心，球员也希望能用一个超

出预期的好成绩来完成亚运会的“主场

汇报演出”，如今亚运延期，U23 国足

只剩 7 月东亚杯邀请赛来延续使命——

据记者了解，东亚杯确定易址日本于 7

月 19 日至 27 日举行，男足 4 支参赛球

队为中国队、中国香港队、日本队、韩

国 队 ， 而 届 时 参 赛 的 U23 国 足 是 否 有

超龄球员助阵，则需要根据日本队、韩

国队参赛名单进行匹配。

和同龄对手相比，U23 国足已经丧

失了多场高水平大赛机会：下个月 U23

亚洲杯赛将在乌兹别克斯坦举行，U23

国足去年宣布放弃预选赛，这意味着中

国球迷只能以旁观者角度观察亚洲最高

等级的 U23 竞技赛场，而决赛圈 16 支

球队，不但包括日本、韩国、伊朗、澳

大利亚、沙特等亚洲一档球队，还有卡

塔尔、约旦、伊拉克、科威特、泰国、

越南等二档球队，U23 国足无法参与其

中，损失不言自明。

因 此 U23 球 员 在 相 继 失 去 今 年 的

U23 亚洲杯和亚运舞台后直升国足，或

将带来一系列连锁反应：明年主场亚洲

杯赛不容有失，但“以旧换新”进程不

顺，国足只凭赛程便利不足以实现参赛

目 标 ， 更 何 况 以 往 经 验 表 明 ， 在 U23

亚洲杯和亚运会上，更有规划和信心的

球 队 ， 通 常 会 启 用 更 小 年 龄 段 的 U21

球员加入竞争，长此以往，中国男足国

字号队伍想要“全系翻身”重新成为亚

洲强队，主动权似乎不能完全掌握在自

己手中了。
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中青报·中青网记者 杨 屾

已 抵 达 美 国 纽 约 的 中 国 女 篮 队 员 韩

旭 ， 在 按 照 自 己 的 计 划 准 备 着 新 赛 季

WNBA 的 比 赛 ——4 月 11 日 -4 月 16 日

进 行 个 人 特 训 ， 4 月 17 日 加 入 纽 约 自 由

人队季前训练营。在纽约自由人队官宣的

新赛季球队名单中，这位中国女篮中锋的

名字再次出现。

这是时隔两年后，中国球员再次出现

在 WNBA 的赛场上。2019 年，韩旭就被

纽约自由人队选中，签下了一份 3+1 的

新 秀 合 同 ， 在 效 力 自 由 人 的 首 个 赛 季

（2019 赛季），韩旭共代表球队出战 18 场

比赛，场均出场 7.9 分钟，得到 3.0 分 0.8

个篮板和 0.2 次盖帽。

几乎与此同时，另外一名中国女篮球

员李月汝赴美打球一事也是柳暗花明，由

于 2022 杭 州 亚 运 会 的 延 期 ， 她 奔 赴

WNBA 芝加哥天空队效力，不会再有太

大的障碍。

“能出去打球肯定是好事，”前中国男

篮国手焦健在接受中青报·中青网记者采

访时表示：“因为你总得见识更高水平的

训练比赛，在国内，你可能觉得自己已经

很 有 天 赋 了 ， 但 到 了 不 同 的 环 境 就 会 发

现，其实完全不是那么回事。当初我们去

美国训练时，那些美国球员的运动天赋，

你不亲身感受真的是无法想象的。”

2001 年 4 月 5 日，在经历了两年的等

待后，王治郅终于在 NBA 赛场上登场亮

相，并由此打开了中国乃至亚洲球员通往

世界最高水平篮球联赛的大门。之后几年

发生了什么无须赘述，中国男篮最终在北

京奥运会上杀入了八强，中国篮球也因此

迎来了一个前所未有的繁荣期。

但 在 里 约 奥 运 会 后 ， 从 易 建 联 无 缘

湖人队新赛季的阵容，直到韩旭 2019 年

登 陆 WNBA， 中 国 篮 球 在 很 长 的 时 间

内 ， 都 与 高 水 平 联 赛 无 缘 。 其 间 ， 中 国

男 篮 在 亚 洲 起 起 伏 伏 ， 世 界 大 赛 很 难 取

得 突 破 ， 中 国 女 篮 也 经 历 着 新 老 交 替 和

艰难的爬坡期。

“ 现 在 男 篮 和 女 篮 的 目 标 是 不 一 样

了，大家希望女篮能够在巴黎奥运会上赢

得一枚奖牌，男篮则希望能够尽快反弹，

重新回到世界大赛的舞台。”焦健说。

而此时，中国篮球恰恰有望开启一个

新的留洋潮。除了女篮姑娘李月汝、韩旭

外，中国男篮球员张镇麟已经向辽宁男篮

提出赴美申请，浙江男篮的希望之星余嘉

豪 目 前 正 在 美 国 特 训 ， 而 上 赛 季 一 直 在

NBA 发展联盟效力的北京首钢新星曾凡

博，已经接受了联合试训的邀请，准备向

NBA 发起冲击。

当然，这其中还有很多不确定性。以

曾凡博为例，他在发展联盟的表现和战术

地 位 ， 其 实 都 对 他 参 加 NBA 选 秀 不 利 ，

5 月中旬的联合试训，虽然可以让更多球

队更客观地了解他的天赋，但对他提升选

秀顺位恐怕不会有太多帮助。根据美国媒

体的预测，曾凡博很可能会在第二轮被选

中，届时，他也会面对更多的不确定性。

张镇麟作为辽宁男篮夺得 CBA 总冠

军的功臣，敢于走出舒适圈挑战更高水平

的联赛，勇气尤其值得称赞，但辽宁男篮

关于他留洋的表态——“辽宁队对于张镇

麟追逐 NBA 梦想是很支持的。如果张镇

麟能够打正赛的话，那么这肯定是很好的

事情。但如果去其他级别的联赛，那么意

义不大”，其实也是给张镇麟划定了一条

界线。

现在有消息称，张镇麟可能会获得一

份双向合同，也就是在 NBA 和 NBA 发展

联盟之间“穿梭”，这显然不符合辽宁俱乐

部对张镇麟留洋的条件。当然，从辽宁篮球

俱乐部的角度出发，这样的态度也是可以

理解的，毕竟现在球队兵强马壮，极有可

能在国内篮坛开创一个属于自己的王朝。

2012 年 4 月 26 日，易建联结束了自

己 NBA 生涯的最后一场常规赛，他在 7 分

钟的上场时间内，拿到了 4 分和 1 个篮板。

韩 旭 上 一 次 出 现 在 WNBA 赛 场 上 的 时

间 ，则 要 追 溯 到 2019 年 9 月 9 日 ，她 出 场

了 1 分钟，只有 1 个篮板进账。此次赴美，

更多的比赛经验、更科学的饮食和更系统

的训练，可能会帮助她有更好的表现。

“感谢中国篮协的支持，帮助我实现

征战 WNBA 的愿望。我一定不辜负大家

的期望，继续学习先进的理念与技术，不

断提升自己，用更高的标准要求自己，在

未来全力为中国女篮冲击更好的成绩。只

要国家需要，我肯定全力以赴。”韩旭在

接受采访时的表态，很朴实也很实在，因

为不论是中国女篮还是中国男篮的队员，

目标都是在国际赛场上取得好成绩，为中

国篮球的发展助力。
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中国篮球或开启新的留洋潮

中青报·中青网记者 慈 鑫

5 月 8 日，2022 年汤姆斯杯和尤伯杯

世界羽毛球团体锦标赛 （以下简称“汤尤
杯”） 在泰国曼谷开赛，这是北京冬奥会

结束之后，中国运动员参加的第一项世界

最高水平的国际赛事，受到较高关注。按

照中国羽毛球协会主席张军所说，中国羽

毛 球 女 队 本 次 参 赛 目 标 是 实 现 尤 伯 杯 卫

冕，以年轻阵容为主的男队参加汤姆斯杯

的目标是冲击前四。作为卫冕冠军的中国

女队自然是力争继续保留“尤伯杯”，但

作 为 上 届 亚 军 的 中 国 男 队 将 目 标 定 在 前

四，多少显得有些低调，而从李宗伟、蔡

赟等羽坛名将的预测看，中国男队依然是

夺冠热门。

目前，比赛已进入第二天，中国男、

女队均有惊无险地完成了各自在本次汤尤

杯赛上的首秀。

中国女队在尤伯杯小组赛第一场与澳

大利亚队的比赛上，奥运会冠军、第一单

打陈雨菲首局遭遇到澳大利亚选手陈煊渝

的阻击，比分打到了 21∶19，陈雨菲才

拿下首局。中国男队在汤姆斯杯小组赛第

一场与法国队的比赛上，第一单打陆光祖

更是在对手小波波夫出现小腿抽筋的情况

下才逆转对手获胜。好在，这些险情没有

影响中国男、女队顺利拿下对手，但也不

难看出，中国队在汤尤杯赛上面对的挑战

从小组赛就已经开始。

受新冠肺炎疫情影响，本届汤尤杯赛

与 上 届 比 赛 相 隔 仅 半 年 时 间 ， 各 队 的 实

力、状态总体变化不大，唯一比较大的变

化，应该就是中国男队派出的阵容是以年

轻队员为主。

中国羽毛球协会主席张军在本次“汤

尤杯”开赛前分析，中国女队的整体实力

较强，特别是女单的实力，相比起 4 年前

同样是在曼谷失利的那一届比赛，中国女

队的单打实力已有长足进步，“4 年前的

尤伯杯，我们在半决赛中输了 3 个女单，

2∶ 3 输 给 了 东 道 主 泰 国 队 。 通 过 这 4 年

的成长，从奥运冠军李雪芮到陈雨菲，我

们很多年轻的女单队员越来越成熟了。我

们既有奥运冠军陈雨菲，又有何冰娇，在

年轻的队员里面，有王祉怡、张艺曼、韩

悦。我觉得通过这 4 年的历练，我们一批

女单队员成长起来了，也形成了一定程度

的集团优势，目前来说还没有达到像当年

女单王仪涵、王琳、汪鑫那一批的高度，

但我觉得我们的女单现在在世界上还是具

有一定实力的。”

对于中国女队来说，最主要的对手依

然是 4 年前夺冠、去年拿到尤伯杯亚军的

日本队。张军认为，中国女队现在是明牌，

而日本队放低姿态准备冲击中国队，这很

危险。而且，日本队的整体实力并不比中国

队差。张军评价，日本队现在的 3 个女单山

口 茜、奥 原 希 望、高 桥 沙 也 加 都 非 常 有 实

力，特别是第一单打山口茜的能力很强。

相比起尤伯杯赛场上比较明显的中日

争霸，汤姆斯杯的归属则存在较多变数。

去年 10 月在丹麦奥胡斯，印尼队时

隔 19 年重夺汤姆斯杯，不过，印尼队很

可能也会成为汤姆斯杯赛历史上持杯时间

最短的冠军。本届比赛，印尼队再次派出

豪 华 阵 容 ， 但 从 首 战 与 新 加 坡 队 的 比 赛

看，印尼队第一单打金廷负于新加坡队的

新 科 世 界 冠 军 骆 建 佑 ， 第 一 男 双 阿 尔 菲

安/阿迪安托竟然也是在打满 3 局后才战

胜新加坡选手，看得出来，印尼队的状态

还有待进一步调整。

中国男队在半年前负于印尼队，未能

成功卫冕汤姆斯杯，本次比赛阵容有了较

大调整，两名单打主力谌龙、石宇奇均缺

席。其中谌龙是暂时休整，石宇奇是遭到

中国队内部禁赛处罚 （因为去年在汤姆斯

杯 半 决 赛 上 赛 点 弃 赛 和 赛 后 发 表 不 当 言

论）。由于中国男队此次选派的队员以年

轻选手为主，世界排名较低，这也导致中

国男队未能以前 4 名的种子位分组，最终

与强队丹麦队分在了一个小组。

考虑到中国男队目前年轻队员居多，

张军说，中国队这次在汤姆斯杯赛上的目

标先定到打进前四，如果能进入前四，我

们再去冲击冠亚军。

与中国男队的低调参赛不同，马来西

亚羽毛球名将李宗伟认为，中国男队依然

是本次汤姆斯杯赛的夺冠热门。中国羽毛

球名将蔡赟则认为，“这次我们的队员世

界排名不高，在重大比赛中到目前还没有

特别高光的表现，这是我们的不足，但是反

过来说，正因为有这样的‘不足’，反而让主

要对手缺乏对我们的研究和准备资料，也

就是说我们在暗处。”这让蔡赟非常期待

中国年轻选手能取得让人惊喜的成绩。

除了相对低调的中国队之外，丹麦队

也是不可小觑的队伍。丹麦队去年主场作

战，就力求再夺汤姆斯杯，但最终抱憾。

半年之后，他们期待卷土重来。从过去 4

届 汤 姆 斯 杯 的 归 属 看 ， 中 国 、 日 本 、 丹

麦、印尼各得一次，也可以看出目前世界

男子羽坛竞争的白热化。
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再战汤尤杯赛 女队求稳男队求突破

中青报·中青网记者 梁 璇

透过防护面罩上的雾气，栾玉帅看到

的是一座极为安静的城，无论他把电动车

骑得快一点或慢一点，来自客户的电话响

个不停，像在冬眠的街道也不会被吵醒，

只有默伫的东方明珠塔和树梢的新芽在提

醒他，这是中国最繁华的都市，它正在经

历一个特殊的春天。

“和想象中车水马龙的‘魔都’完全

不一样。”栾玉帅曾因以 1 小时 10 分 31 秒

的成绩拿到北京半程马拉松“非职业选手

第一名”，成为热搜上“跑得最快的快递

小哥”，他想过用脚步丈量十里洋场，无

奈两次报名上海马拉松都没中签。不料和

这座城市的照面竟在它最脆弱的时刻，作

为北京京东物流配送人员，栾玉帅是驰援

上海抗击疫情团队中的一员。

抵 达 上 海 的 那 天 是 4 月 18 日 ， 正 好

是 周 一 ， 但 这 个 拥 有 近 2500 万 人 口 、

500 万辆机动车的城市，人群和早晚高峰

却同时缺席了，交警坚守在“被掏空”的

街道，指挥着偶尔路过的货车。作为少数

能在马路上行进的人，栾玉帅最先得熟悉

的是徐汇区，可疫情在不断变化，刚“补

完课”，他们又得奔赴闵行区，早上 6 点

出发，骑着电动车穿城 20 公里，“中间得

换次电才能到”。

7 年的工作经验，早已让栾玉帅拥有

了迅速熟悉街道的能力，反倒是两轮电动

车添了麻烦。没了货兜，效率低下，遇到微

波炉、尿不湿这样的“大件”，堆到个位数就

是极限，有时送一单也得来回跑，不过相对

应的，刚开始送货量也有限。

尽管只有 21 天的交集，但最先感受到

上海疫情防控形势变化的那部分人中就有

栾玉帅。进入 5 月，送货量涨得很快，“是刚

来上海时的不知道多少倍”，一天三四百件

的工作量让他想起每年“618”人们购物狂

欢后他们面临的大考。货量大时，公司临时

加派了小面包车，栾玉树发现街上零星出

现了私家车，小区门口除了原有的帐篷和

“大白”，偶尔也有居民稀稀拉拉的身影。温

度也越来越高，在防护服里被闷了一身汗

的栾玉帅不时会想起在跑道上汗流浃背的

感觉，“还是跑 20 公里来得痛快”。

37 岁的栾玉帅“从小就跑惯了”，他的

家乡在吉林通化的一个村庄里，附近群山

环 绕 ，学 校 离 家 有 4 公 里 ，他 都 是 跑 着 上

学，因此，当他放弃了养鸡、当厨师、开馒头

店等营生跟随母亲到北京打工时，“跑”在

路 上 的 快 递 员 成 了 首 选 。他 常 用“ 运 动 会

10 项比赛能拿 8 个冠军”证明儿时的运动

天赋，为自己没机会走专业体育路而遗憾，

可未承想，体育没有改变少年的命运，反而

在他人近中年时投来橄榄枝。

2017 年，公司成为北京马拉松比赛

的合作伙伴，他因为“送货速度快”得到

参赛名额。“我上网一查，马拉松居然要

跑 40 多公里。”栾玉帅坦言，他当下决定

拒绝，“我担心跑这么长的距离，撑不下

来给公司丢人，另外万一受伤就没法儿继

续上班挣钱了。”众人劝说下，他“大着

胆子”发了条“备战北马”的朋友圈。一

对热衷跑马的夫妇是他的客户，看见朋友

圈后主动搭话：“你会跑马拉松吗？”他们

成了栾玉树的启蒙教练。

如何计算配速、如何补水、“实在跑不

动就走一走缓缓”，栾玉树带着资深跑者的

经验走上赛道，起点在天安门广场，几万人

大合唱，“这种感觉太棒了”。4 小时 23 分

43 秒后，他“谨慎”地跑完第一个马拉松，

“我比几个完赛的同事早到终点一个多小

时。”成就感让他喜欢上了这项极限运动。

此前的成就感和业务有关。栾玉帅派

送的第一个件在北京交通大学家属区，这

个地址位于海淀区，高校和互联网企业扎

堆，客户对物流时效要求很高。初来乍到，

卸货、码货、派送整个流程都慢别人一拍，

“人家老早下班了，一天能送 150 单，我送

70 单都得忙到晚上九十点。”栾玉帅想过，

“这玩意儿适不适合我？”他观察过同行，最

终发现，“肯干”是超越年龄、性别、背景的

唯一“捷径”。

“打小眼里容不下活儿。”栾玉帅省下

吃早饭的时间，一车货拉出去，“一口气

送完了再踏实吃”，在路上“能跑的绝对

不走”，若楼层不算高，他便用爬楼代替

等 电 梯 ， 慢 慢 地 ， 他 跑 出 了 数 据 也 跑 出

了 口 碑 ， 当 同 事 们 每 天 配 送 量 为 一 百 三

四 十 单 ， 他 能 送 到 一 百 七八十单，大促

期 间 二 三 百 单 也 不 在 话 下 ， 一 位 客 户 的

“玩笑话”给过他鼓励：“你在楼下按完门

禁我就能开门，有的小哥，我得抽根烟再

开门。”

为了追求“满满一车货拉出去，‘刷’一

下就送完”的感觉，栾玉帅把自己变成一根

秒针，期待靠自己的脚步，把生活的时钟调

快哪怕一秒。早晨 5 点半起床，6 点开始工

作，中午略作休整，困了就在快递车里躺着

休息一会儿，一直忙到晚上七八点休息，周

而复始，直到他跑完第一次马拉松，“我要

成为跑者。”工作结束，栾玉帅会换上跑鞋

再跑 10 公里。

“ 累 成 熊 样 儿 还 跑 ？” 栾 玉 帅 成 了 同

行眼里的“傻狍子”，可偷偷训练也不能

长 久 ， 启 蒙 教 练 建 议 他 平 时 派 件 时 可 以

在 腿 上 绑 着 沙 袋 爬 楼 ， 也 能 达 到 训 练 肌

肉 力 量 的 效 果 。 加 起 来 约 5 公 斤 的 沙 袋

改 变 了 他 跑 步 的 能 力 ， 也 改 变 了 工 作 的

心态，“以前爬楼，多少觉得辛苦，但现

在 我 就 当 成 训 练 机 会 ， 每 爬 一 层 就 觉 得

能力增强了很多。”

再上赛道，栾玉帅的跑马成绩大幅提

高，“奖励”随之而来，他得以加入知名

跑 团 参 与 训 练 ； 借 助 20 多 场 路 跑 赛 事 ，

他 踏 访 了 国 内 很 多 城 市 ； 2019 年 ， 因

“跑出了点儿名堂”还上了报纸，而恰是

这次曝光让他重新审视了自己的职业。

“这把年纪了还送快递，会不会显得

没出息？”他坦言，工作头两年，被人问

及职业他总是用“打工人”囫囵带过，但

当自己的经历成为报纸上的铅字，自己的

故事被体校的老师用来勉励小运动员，加

上公司在 2019 年驰援武汉疫情的举动也

让他更有底气，他解开了心结，“就是那

句话‘劳动最光荣’。”

今年 2 月 2 日，当他以北京冬奥火炬

手的身份参与火炬接力时，他字句清晰：

“我只是万千快递小哥中的一员，这不是

我的荣誉，而是我所代表的快递物流工作

者共同获得的荣誉。”

驰援上海的机会来得很突然。出发前

一天，栾玉帅刚跑完一个全马，身体还没

来 得 及 放 松 ， 精 神 先 紧 张 起 来 ，“ 一 看

消息，我的申请通过了，第二天车票都买

了，我还没做核酸。”他着急忙慌地完成

了出发前的准备，平时绑腿的沙袋已经来

不及取，他便抓了双跑鞋往堆满防疫物资

和 食 物 的 箱 子 里 塞 ， 可 惜 20 多 天 过 去 ，

这双跑鞋还没机会踩上上海的街道。

“这两年很多赛事都取消了，跑友都

憋坏了，希望疫情早点儿结束，我还想争

取 参 加 巴 黎 奥 运 会 大 众 组 的 马 拉 松 呢 。”

但“奥运梦想”之前，栾玉帅想先跑跑上

海繁华的街道，“以前和上马没缘，所以

我现在要为上海多付出一点，万一付出有

回报，下次我就中签了呢。”
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“最快的快递小哥”跑在抗疫一线

韩旭将代表纽约自由人队出现在新赛季 WN-

BA 赛场上。 视觉中国供图

栾玉帅作为火炬手参加 2022北京冬奥会火炬传递。

受访者供图

5 月 9 日，2022 年汤姆斯杯小组赛，中国男队 5∶0 战胜法国队，图为中国队第一男单陆光祖在比赛中。 视觉中国供图


